



## EN PRIVADO

**JOAQUÍN  
LÓPEZ-DÓRIGA**

*lopezdoriga@milenio.com*  
*@lopezdoriga*  
*lopezdoriga.com*



## Que investiguen a Scherer y a Ramírez

*Las guerras solo terminan para los muertos.*  
**Florestán**

**E**stos no han sido los mejores días del movimiento de la 4T, al contrario.

Todo lo desató Julio Scherer Ibarra cuando en el libro de Jorge Fernández, acusó a Jesús Ramírez, coordinador de comunicación social de López Obrador, hoy de asesores de la presidenta Claudia Sheinbaum, de utilizar 27 mil millones de pesos de un fondo que le encomendó para apoyar a los ex trabajadores de Luz y Fuerza y para sus fines personales, y de lavar dinero del crimen organizado para mejorar sus finanzas y las de candidatos de Morena a los gobiernos de Tamaulipas, Américo Villarreal; Sonora, Alfonso Durazo, y hasta el de Clara Brugada, de los que fue apoyador, como documentan los testimonios gráficos de sus campañas.

Así vez, Ramírez acusó al poderoso consejero presidencial de extorsión y tráfico de influencias.

Estamos ante un intercambio de acusaciones de dos de los más cercanos del expresidente, Scherer y Ramírez, imputaciones que se persiguen de oficio.

Lo obligado es que ambos presenten sus denuncias ante la Fiscalía General de la República, o que esta las tome por tratarse de delitos graves que se persiguen de oficio.



De lo que Scherer inculpa a Ramírez es de tener nexos con el crimen organizado a través del llamado *Rey del Huachicol*, Sergio Carmona y de desviar esos 27 mil millones de pesos para promover candidatos de Morena y financiar a sus *youtubers*, *bots* y redes.

Por la salud del gobierno de la presidenta Sheinbaum y del movimiento, no debe quedar duda de lo que los íntimos de López Obrador se acusan.

Y, sobre todo, cuando el antecesor repetía que sabía todo lo que se hacía. ¿Nunca se enteró de la comisión de estos delitos de los que se acusan sus dos más cercanos?

El Ministerio Público federal debe intervenir y determinar la presunta responsabilidad penal de uno y otro.

Lo demás solo ahondará el conflicto, que pega de lleno en la gestión presidencial de Claudia Sheinbaum.

### **RETALES**

**1. LOCURA.** Y si a lo anterior se añaden casos como el de Marx Arriaga, que, tras ser cesado el viernes como director de publicaciones de la SEP, permaneció atrincherado en sus oficinas hasta ayer, pues tampoco fortalece a nadie;

**2. ACLARANDO.** Pablo Gómez sí entregó el lunes a la presidenta Sheinbaum su proyecto de reforma electoral que, ha dicho, enviará como iniciativa al Congreso la semana que viene. Persiste el rechazo del PT, que disimula por los dos mil millones de pesos para sus Cendis y los 280 millones de prerrogativas de este año, pero lo mantiene frontal el Verde, sin cuyos votos no pasará; y

**3. FIESTA.** La norma de Morena, por instrucciones de la Presidenta, es que en las intermedias de 2027 se prohíba el nepotismo, pero no la reelección, que el Congreso pospuso, a contrapelo de su iniciativa, para 2030. Así que la habrá con diputados y alcaldes. —

**Nos vemos mañana, pero en privado**